

# Lo que las Familias Deben Enseñar a los Niños Pequeños acerca de los Medios de Comunicación



## 1. Hay diferencia entre la vida real y la fantasía

- Hay una diferencia entre la fantasía, o la actuación que muestra la televisión y los juegos de video, y la vida real.
- La violencia en la televisión, en las películas, o en los juegos de video y de computadora es una fantasía (es una actuación, es una simulación) y jamás debe ser copiada por la gente de verdad.
- Los héroes en la vida real deben ser personas que uno admira por su coraje, su valentía, su compasión para ayudar a los demás (en contraposición a los súper-héroes de la televisión que pelean, destruyen y usan la fuerza mortal para resolver problemas).
- La violencia en la vida real lastima de verdad a la víctima (el que recibe una patada, un puñetazo o un golpe).
- La violencia en la vida real perjudica a la persona que causa el daño (es castigada, pierde sus amigos, se siente mal porque ha lastimado a alguien).
- Las balas que disparan en los programas de televisión y en los juegos de video y de computadora no son de verdad. Las balas de verdad matan o hieren a la gente.
- Las pistolas y los cuchillos que usan en la televisión no lastiman a las personas. Las pistolas y los cuchillos de verdad pueden matar y herir a las personas.
- La violencia en la vida real perjudica también a las personas que presencian esa violencia (les da miedo, rabia, odio, tristeza, los perturba o los confunde).

## 2. Cosas que hay que recordar a los niños

- Ellos no deben tocar una pistola, una bala, un cuchillo, una navaja o una aguja. Si encuentran alguno de estos objetos, deben detenerse inmediatamente. Déjalo allí sin tocarlo y buscar a un adulto y decírselo. Mostrarle enseguida al adulto dónde se encuentra ese objeto para que lo retire de allí y evite que alguien se lastime.
- Si ven violencia en la televisión, no vean el programa. Cambien de canal o vayan a hacer alguna otra cosa.
- Si se sienten confundidos, tienen miedo o están asustados debido a algo que vieron en la televisión, díganse a un adulto.
- No dejen que lo que vean en la televisión les haga pensar que todas las personas que son de un mismo tipo se comportan de la misma manera (por ejemplo: los hombres son fuertes y lastiman a las personas; las mujeres son débiles y no lastiman a las personas; los hombres malos se visten de negro y los hombres buenos no). Eso se llama estereotipo.

## 3. Acerca de la violencia

- La violencia nunca es la mejor forma de resolver un problema; sólo crea más problemas debido a las consecuencias negativas.